



Vœux 2025

La présidente

Paris, le 1^{er} janvier 2025

Cher(e)s Président(e)s,
Mes cher(e)s Ami(e)s,

A l'aube de cette nouvelle année, veuillez accepter mes vœux les plus chaleureux et sincères. Que 2025 vous apporte, dans vos vies personnelle et professionnelle, toutes les satisfactions que vous espérez.

Qu'elle soit aussi une année associative riche, pleine de projets et de réalisations, empreinte de ces liens d'amitié que nous avons noués lors de nos sessions et qui marquent de façon forte et originale les relations que nous entretenons au sein de notre communauté. Ensemble, nous ferons de 2025 une année importante dans la vie de nos associations et de leur Union.

Cette année 2024 s'achève dans un contexte national et international plus difficile à cerner. Ces temps d'incertitude renforcent la responsabilité de notre réseau, reconnu et observé, d'incarner l'esprit de défense et de résilience auprès de nos concitoyens.

Le monde change à vitesse accélérée et nous sommes dans ce mouvement, cherchant des repères solides dans l'incertitude stratégique, grâce à la richesse de nos expériences personnelles et professionnelles variées, faisant vivre un puissant et singulier réseau d'acteurs unis par cette volonté de bâtir une communauté engagée autour des grandes questions de défense et de sécurité.

Ensemble, en 2025, nous nous réapproprions cette unité et cette synergie qui, depuis sa création il y a 50 ans, ont fait de l'Union un pôle de rassemblement pour les associations œuvrant à renforcer la culture de défense. Ce jubilé des 50 ans de l'Union est pour nous l'opportunité de faire rayonner notre communauté.

Ainsi que vous le savez déjà nous voulons donner un lustre spécial à ce jubilé. A priori nous organiserons un grand congrès lié à la défense l'été prochain avec un ouvrage dédié à l'issue. Un numéro spécial de la revue Défense y sera également consacré et le prochain forum des auditeurs à Lyon sera un grand moment de partage.

Afin de susciter une synergie irrésistible par un effet de démultiplication, je vous encourage à marquer tous vos événements du sceau du cinquantenaire. L'idée est de faire rayonner notre image afin de créer un regain de dynamisme au bénéfice de nos associations.

Il convient que nous puissions optimiser au maximum les ressources que peuvent nous apporter les nouvelles technologies, tant en matière de communication, de relais d'informations tant montantes que descendantes au sein de l'Union.

Cette année, sera également celle de la jeunesse, vers laquelle nous devons centrer tous nos efforts, tant pour renforcer nos liens avec les Jeunes IHEDN, que pour consolider notre rôle au

sein des trinômes académiques, avec la conception du nouvel accord cadre Éducation Nationale /MINARM/Union-IHEDN, en cours de renouvellement.

Au-delà de ces deux grands chantiers, nous devons également continuer à investir dans les secteurs d'activité où nos auditeurs sont traditionnellement moins présents. Notre discernement collectif et la pertinence de nos travaux ont beaucoup à gagner en cherchant à nous connecter à toutes les strates de la société, surtout au moment où les tentations de repli sont fortes, où la difficulté à se projeter dans un destin collectif réellement fédérateur contribue à la crise de la citoyenneté que nous traversons.

Ensemble nous relèverons ces défis et vous pouvez compter sur ma détermination pour aboutir et servir notre intérêt commun. Le succès de cette entreprise collective dépendra de vos engagements individuels, rien ne pourra se faire sans votre engagement dans vos fonctions respectives.

Je sais pouvoir compter sur votre soutien et votre bienveillance pour mener ces missions au profit de tous.

Croyez, cher(e)s Président(e)s, mes cher(e)s Ami(e)s, en mes sentiments dévoués et les plus cordiaux .

A handwritten signature in cursive script, reading "C. de la Robertie".

Catherine Sarlandie de La Robertie